

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVIII.—Núm. 5.178

Palma de Mallorca.—Miércoles 16 de Febrero de 1938 2.º T.

Precio: 15 céntimos

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

En el frente de Aragón fué rechazado, con gran cantidad de bajas, el enemigo al atacar en Vivel del Río

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención

España salva por tercera vez a Europa, ha dicho en Hamburgo el Profesor Noel.—El Conde de Romanones, siempre francófilo, ha cambiado ya de parecer.—Hasta los extranjeros "desaparecen" en la zona roja.—Se está montando una emisora de gran potencia en Zaragoza.—Se da como segura la destitución de Fernández Sarabia

HA SIDO INAUGURADA LA BASE NAVAL DE SINGAPOORE; HA COSTADO 1.900 MILLONES DE LIBRAS ESTERLINAS.—HOLANDA HA RECONOCIDO OFICIALMENTE EL IMPERIO ITALIANO

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día de hoy

El enemigo atacó hoy en el frente de Aragón algunas de nuestras posiciones del sector de Vivel del Río, siendo completamente rechazado y causándosele gran cantidad de bajas.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 15 de febrero de 1938.—II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de E. M., *Francisco Martín Moreno*.

CRÓNICA DE GUERRA

Frío y nieve en el frente de Aragón

Siguen pasándose evadidos. En Madrid solo comerán las familias de los rojos

(Radio España de Bilbao).—Nieve, mucha nieve; y frío, un frío intensísimo, son las principales características de las dos últimas jornadas, la de ayer y hoy en el frente de Aragón.

Ayer cayó una copiosa nevada en la Sierra de Albarracín; nevó también abundantemente en todo el sector de Teruel, y un viento fuerte e implacable solo con verdadera furia todo el día.

Al caer la tarde la nieve se había convertido en hielo. Como ayer, cayó la nieve hoy tan abundantemente y aparecieron las tres provincias aragonesas completamente cubiertas con el blanco sudario. Donde más intensidad alcanzó el temporal de nieve fué en las inmediaciones de Jaca y de Canfranc y en la provincia de Huesca en Panizo y El Castillo así como también en las sierras turolenses.

La nieve todo lo cubre, alturas y poblaciones, por lo que a su consecuencia se debe una paralización absoluta en los frentes. La temperatura, como es natural ha descendido de una manera extraordinaria, llegando a señalar el termómetro en algunos puntos, tales como en Jaca y Canfranc y en la sierra de Teruel 12 y 14 grados bajo cero.

Nuestros soldados con su valor y decisión, y dotados de un temple maravilloso soportan estoicamente a este nuevo enemigo que por segunda vez se convierte en aliado de los rojos. Pero la temperatura no ha im-

pedido que aumente el número de evadidos de la zona roja, ni la separación de milicianos contra su voluntad de las filas marxistas.

Unos y otros llegan a nuestras filas en tales condiciones que dan verdadera lástima y cuentan las vicisitudes que han pasado durante el tiempo que han permanecido en el infierno rojo, tal como un párroco que estuvo 18 meses oculto en el hueco de la escalera de una modesta vivienda, y tal también como un sacerdote de Alcoriza que llevaba diez y seis meses escondido en una paridera en pleno monte alimentándose con unos alimentos que desearía cualquier necesitado y relatan la situación existente en el campo rojo cuya desmoralización aumenta a diario de una manera increíble.

Ahora mismo en Madrid los capítoses comunistas han hecho público un anuncio dirigido a la población civil dando cuenta de que en lo sucesivo se facilitará un huevo por persona y por semana pero solamente a las familias que trabajen en servicio de los rojos, tal como en fábricas de armamentos o de municiones. Y para el resto de la población civil que reside en Madrid, pues lamentaciones a gritos... de hambre y miseria.

Pero todo lo sufren los madrileños estoicamente puesta su fé en el CAUDILLO y su esperanza en una próxima liberación que llegará cuando se lo proponga nuestro glorioso Ejército nacional.

rror comunista se adueña de su suelo patrio.

El disertante con auxilio de un aparato de proyección realizó un rápido viaje por las ciudades de la España liberada y enseñó fotografías del frente nacional y de sus valientes defensores.

También habla de la gloriosa epopeya del Alcázar Toledano y elogia las gestas del ejército nacional.

Un periódico de Hamburgo hace el siguiente comentario: España, la España liberada es un pueblo que lucha por la paz y se halla movido por los ideales anticomunistas que

son comunes con el pueblo alemán. Se trabaja activamente en su reconstrucción material y social y lo más sorprendente y esombroso es que a los pocos kilómetros del frente se advierte una sensación de bienestar y orden; solo por este argumento ya podríamos defender a los nacionales. Nada hace falta allí, hay de todo y bueno, empezando por alimentos y artículos de primera necesidad en abundancia, precisamente lo contrario de lo que está ocurriendo en la zona dominada por los bolcheviques.

AUXILIO SOCIAL VISTO POR UN ITALIANO

Los ángeles blancos

He tenido el gusto de visitar uno de tantos «comedores» seguros asilos para los muchachitos pobres.

Perfume de buena y sana cocina. Amplias salas para comer. Las pequeñas mesitas, alineadas y graciosísimas, llevan, cada una, el gentil bordado de flores.

El murmullo de cien voces infantiles que llenan el ambiente de alegres notas. En cada mesa están sentados cuatro niños. Son muy jóvenes: de tres a doce años. En sus caras se ve el sereno gozo de sentirse ayudados y protegidos. En su pequeña mesa reina el buen pan, el sano don de la tierra única, salvación y riqueza de la nación que saben poder y ofrecer las salubres fragancias de la vida.

Y las jóvenes falangistas, con su blanco traje, trabajan y enseñan. A los más pequeños, con materna atención, hacen las veces de otras tantas madres, seguras en su preciosa femineidad, exquisitamente amorosa, que solo las serenas almas nobles, saben ofrecer en el silencio de su misión. Pregunto a una. Se llama Antonia Mas; tiene 17 años. Verdadero ejemplo de la nueva juventud española, diariamente desenvuelve la propia obra en beneficio del bienestar totalitario. Vestida con el color de su propia divisa, tiene por cada pequeño una sonrisa, una caricia, y una dulce palabra.

Y como ella, otras mil, todas aún muy jóvenes, todas igualmente animadas del solo y único deseo de cooperar y ayudar a los que sufren, en quienes deben converger todas las atenciones: Los niños.

El «Auxilio Social», desarrolla un precioso deber: ayudar moral y materialmente. La meta es la caritativa oferta de dar de comer a quien, pobre de medios de subsistencia, encontraría enormes obstáculos para procurársela. Es la santa caridad dictada de las leyes cristianas en la hermandad de los pueblos. No es aquella que humilla, aquella que es limosna del rico al pobre, la que envenena el ánimo, y debilita la moral del beneficiado.

El «Auxilio Social», en su inmenso deber de hacer bien, es en la Santa Obra de bondad, que amorosamente protege y guía, ayuda y sostiene.

Y particularmente se hace cargo de ejercer la piedad en infinidad de casos; de infinitas oscuras vicisitudes que habrían hecho del niño un holgazán, un vagabundo, y con este

auxilio encuentra su propia casa, grande, hospitalaria, acogedora. La tremenda plaga gangrenosa de la humanidad sufre; aquella que he visto dolorosamente en el caos de Shanghai, de Tángier, de Port-Said, donde la juventud se corrompe, se descoca, y cede, a impulsos del mal y en el primer albor de una vida, que es cuando es mayormente necesaria. El niño se ve privado de la caricia materna y del alimento sano. El «Auxilio Social» es la guía hacia el bien, es la asistencia a la juventud, es el apoyo a la vida.

La suerte que abate una vida, que se abandonó a la calle, a la pavorosa calle, donde se fraguan las más graves amarguras; lugar donde empieza el trivio y el mal, porque no habrá razón de trastornar en el gorgo la vida.

Exponente de la obra, es Antonio Nicolau, falangista de primera hora, pulso férreo de dirigente.

He tenido el gusto de conocerle, de oír de él mismo, la confirmación de todo aquel entusiasmo que anima la multitud de los ayudantes y ángeles blancos.

Todo esto he visto, conocido, apreciado en una breve visita a uno de los tantos «comedores» organizados al efecto. De los infantiles labios, con el regocijo de sus jóvenes corazones, surge impetuoso como un juramento, leve como un limpiado salto de agua cristalina, el nuevo Himno, el falangista, aquel de la redención.

Mientras en territorio lejano, entre las fangosas trincheras, las gargantas de las montañas, combaten la barbarie roja, los padres y los hermanos, mientras en el eco de las canciones chocan las vidas, mientras en el albor del radioso levantar del sol, la Bandera de esta nuestra hermana España, es el Vático del combatiente, silenciosamente, con tenacidad y sinceridad el «Auxilio Social», obra. Y en él, los blancos ángeles trabajan en su sublime misión. No manos absurdamente hermosadas del esmalte rosa, no ojos pintados, tampoco vestidos lujosos.

Mas en ellas todo es gracia, todo es bondad.

Todo es la felicidad del deber cumplido, el gozo que dá a la cara la pura belleza, que hace de la joven la futura mujer, la madre sana y fuerte, fuerte en el espíritu y en el físico, factor de gallarda y robusta juventud, fortaleza de la Patria.

ANDREA BOGGIO

SESION DE CLAUSURA

El Congreso de Arquitectura de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Discurso de Fernández Cuesta

Burgos.—Han terminado las deliberaciones de la asamblea que durante los días 12, 13 y 14 han celebrado los arquitectos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Después de terminado el congreso los congresistas asistieron a una misa a la catedral en sufragio de los profesionales caídos en la guerra actual de España.

A las seis de la tarde tuvo lugar la solemne sesión de clausura en el Teatro Principal que fué presidida por el Secretario nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y ministro de Agricultura don Raimundo Fernández Cuesta, acompañado de los subsecretarios de Obras Públicas y Acción Sindical, Jefe de los servicios nacionales de Arquitectura Sr. Surruza y jefes provincial y local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

En primer lugar el señor Zurriza pronunció unas palabras en las que trató de hacer un resumen de los trabajos de la asamblea destacó que los arquitectos con arreglo al estilo de la Nueva España deben ser adictos a los poderes públicos y ofrecerle en el mayor servicio de la Patria.

Seguidamente el ministro pronunció un magnífico discurso de gran contenido y excelente estilo. Empezó diciendo que había acudido a la clausura de esta Asamblea como prueba de intereses y atención a los arquitectos y a la función que les está encomendada y para demostrar con su presencia la solidaridad de la Falange con todas las actividades humanas y la vibración de las inquietudes de la vida moderna entre las que merece atención la arquitectura que puede definirse como la más científica de las artes y la más artística de las ciencias. Explica la trascendencia que en un movimiento revolucionario como el Nacional Sindicalista tienen las manifestaciones de los distintos sectores de la vida y en este orden por la que a los arquitectos se refiere debe reflejarse en los edificios como es ponente de la honda y radical transformación del estilo que han de tener las futuras edificaciones.

Hay que tener presente, prosiguió, que para ser de Falange no basta vestir el uniforme, gritar ¡Arriba España! levantar la mano ni extender unas doctrinas que cualquier persona medianamente culta puede asimilar. Está bien, pero esto no basta sino que hay que llegar al desinterés y al sacrificio; la guerra ha redimido muchos pueblos de España pero tenemos que recordar que por suerte

hay españoles dispuestos a impedir que nuestro país sea una colonia de Moscú y estos españoles son los que han oído la llamada de la Patria a la que defienden.

Luego dice que las viviendas para los verdaderos españoles deben ser algo atractivo, algún que leve el sello de la familia y de afecto al hogar; los marxistas solo emplean a los arquitectos para construcciones como refugios para defensa de la vida material con ausencia de toda expansión del espíritu. Por esto no hay que crear edificios sino hogares sin el sistema de barriadas aisladas pues ello equivale a establecer una diferencia de clases. Lo ideal sería que en los distintos pisos de las casas vivieran personas de distinto rango social pues así se establecería entre ellos un contacto y una relación familiar. Respecto del carácter constructivo de las viviendas de la nueva España, debe ser austero y sencillo; es preferible construir muchas viviendas que no tres o cuatro casas suntuosas.

Después de otras consideraciones atrinadadas sobre el problema de la vivienda y su estilo, termina con una sencilla explicación a los arquitectos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS diciendo que aun cuando la barbarie marxista ha destruido mucho espera que sobre las ruinas se levantará un conjunto de edificaciones de tonos esbeltos como las agujas de la catedral, gótico, sólido y sencillo, como corresponde a la auténtica España.

Fué el ministro muy aplaudido y al final se cantaron los himnos patrióticos dándose vitores a España y al CAUDILLO

La guerra española desde el extranjero

Los judíos y la España roja

Jerusalén.—Han vuelto de Madrid tres judíos de Tel Aviv que se habían enrolado el año pasado como voluntarios en el ejército rojo de España. Motivan su repatriación con razones de salud. Son interesantes las declaraciones que han hecho en intervenciones concedidas a diarios sionistas sobre la contribución de fuerzas proporcionada por los judíos a la causa del bolchevismo en España.

Antes que todo, han dicho que además de la ayuda en dinero, los judíos de la Palestina han enviado a combatir contra las tropas de Franco un centenar de jóvenes del país. La cifra no es ciertamente importante si se tiene en cuenta la abierta solida-

ridad con que el sionismo sostiene y defiende la causa de Madrid y de Barcelona. Pero como símbolo no deja de tener alcance. Después han añadido que el número global de los judíos de todo el mundo que militan como brigada extranjera bajo la bandera marxista en España, suma nada menos que 10.900 soldados de los cuales el núcleo más numeroso estaría representado por los prófugos de la Alemania anti-semita. Los tres judíos de Tel Aviv se han dejado escapar, por cierto involuntariamente, una confesión que habrían hecho mejor de mantener bajo el más absoluto secreto por el prestigio de raza del pueblo elegido. De un tiempo a esta parte, el bando rojo parece haber ordenado el retiro de las Legiones de Israel hacia la retaguardia por haber entrado en sospecha de que contribuían al espionaje en favor del enemigo. Una disposición de

este género basta para arrojar una luz muy siniestra sobre la decantada contribución del voluntarismo judío en España.

Hasta los extranjeros «desaparecen» en la España roja

Paris.—Se tienen nuevos detalles y ampliaciones acerca del asesinato del Padre Arzopp y un periodista de nacionalidad francesa en España. Se trata de dos súbditos extranjeros que vivían en la zona roja desapareciendo misteriosamente; el ministro de Relaciones Exteriores de Francia ha ordenado se habrá una información sobre el particular.

Toda la correspondencia literaria y administrativa para EL DIA debe ser dirigida al Apartado de Correos número 22

UNA CONFERENCIA DEL DOCTOR NOEL EN HAMBURGO

España salva por tercera vez a Europa

Antes de los moros; luego de Napoleón; ahora del comunismo

Hamburgo.—La prensa de esta ciudad hace una amplia reseña de la notable conferencia anunciada por don Francisco Noel ante la Sociedad de Amigos del Instituto Ibero-Americano; como es sabido, este Instituto fué fundado en los días de la gran guerra y representa un factor importantísimo en las relaciones culturales de Alemania con los países de lengua española y portuguesa; al lado de sus publicaciones entre las que figura una conocida revista mensual, también realiza este Instituto actividades científicas, por ejemplo, con los cursos del idioma español y portugués y un ciclo anual de conferencias tanto en esta lengua como en alemán.

La conferencia del señor Noel estuvo encuadrada en los marcos antes mencionados. El señor Noel es profesor de la Universidad para los extranjeros de Berlín.

Según el Berliner Tageblatt dijo el conferenciante, parece tener España por su posición geográfica una misión asignada por la providencia y realizándola ha salvado por tercera vez al nuevo continente de las invasiones que le amenazaban en el curso de los tiempos.

En el siglo VIII ha rechazado a los árabes, tras largos trabajos en el siglo XVIII asestaba un rudo golpe al imperialismo francés personificado por el ejército de Napoleón y ahora en 1938 vuelve a impedir que el te-

La vida en la España Nacional
Carmencita Franco aspirante a la Juventud Católica Femenina

Burgos.—En el colegio de los Maristas se celebró ayer la fiesta de las Aspirantes de la Juventud Católica Femenina con motivo de la festividad de su patrona Santa Engracia. Dos notas hay que destacar en este acto que son el éxito de público y la asistencia de Carmencita Franco, hija del GENERALISIMO, que iba a ser admitida como aspirante.

Al llegar fué recibida por la presidenta señora Madariaga y demás miembros de la junta tributándose una ovación de simpatía por todas las congregadas. La hija del CAUDILLO.

También acudió a la simpática fiesta el Arzobispo de la diócesis que inició la velada con un breve discurso y la secretaria después de la lectura de varios trabajos premiados en un concurso abierto se desarrollaron los demás números del programa que terminó con la celebración de un acto sacramental.

Seguidamente se celebró la solemne recepción de Carmencita Franco siendo entregado por el Arzobispo a la hija del Jefe del Estado un emblema de aspirante a la Juventud Católica Femenina.

El Ministerio de Justicia ha empezado a funcionar en San Sebastián

Vitoria.—Ha tomado posesión de la instalación del ministerio de Justicia el Conde de Rodezno que a la una y media llegó de San Sebastián. El ministro se hizo cargo de los locales empezando a despacharse hoy en los registros de últimas voluntades y de penados y rebeldes. Cuando terminen las obras de la Diputación quedarán instalados convenientemente todos los servicios del ministerio.

El Conde de Rodezno recibió a los periodistas diciendo que desde la prensa saludaba al pueblo a la vez que expresó su deseo de que su estancia en esta ciudad a la que tanto quiere le sea muy grata.

El ministro fué cumplimentado por las autoridades.

Unas interesantes manifestaciones del Conde de Romanones

Salamanca.—«El Legionario» publica unas declaraciones que el conde de Romanones ha hecho recientemente a un periodista italiano que lo ha entrevistado.

«El viejo conde de Romanones, después de haber recordado que durante toda su vida había sido un ferviente francófilo, ha dicho: «La actitud verdaderamente escandalosa del Frente Popular francés me ha hecho cambiar las ideas. Sin la ayuda que Francia presta a los bolcheviques españoles, la guerra no habría adquirido la gravedad y la duración que la caracterizan»

En Zaragoza se está montando una emisora de gran potencia

Zaragoza.—Próximamente va a inaugurarse en Zaragoza una emisora de gran potencia, pues tendrá 30 kilowattios de potencia que ha de hacer llegar al extranjero la voz de la nueva España.

Con esta emisora España pasará a ocupar un buen lugar en la radiodifusión europea.

La situación de la España roja

¿Porque no piden la luna?

Madrid.—La Delegación roja de la Unión pro Liga de la Sociedad de las Naciones que tiene su sede en dicha capital ha declarado que se va a proponer la discusión y aprobación de tres puntos importantes:

La adopción de medidas contra las incursiones aéreas contra las ciudades abiertas, el restablecimiento del libre cambio de las mercancías de la España roja y enviar una protesta contra el reconocimiento del gobierno del general Franco, por varias naciones que pertenecen a la Sociedad de Naciones.

La inminente destitución de Hernandez Sarabia

Paris.—Llegan noticias de Barcelona que dan como segura la destitución de Hernandez Sarabia como jefe de las fuerzas que operan en el frente de Teruel.

Con respecto a esta noticia diremos que se ha celebrado una reunión en Barcelona en la que han tomado parte Prieto, Santaló, Companys, Negrín y otros personajes rojos, que se ha hecho en el mas profundo secreto y sin que nadie haya podido obtener una referencia.

RIALTO
JUEVES PROXIMO
Universal Films presentará la producción de estreno
La incomparable Yvonne
con Ricardo Cortez - Dorothy Page
En el mismo programa:
VARIETE
con Annabella y Jean Gabin
—HOY A LAS 3:30—
VIAJE DE NOVIOS
por Brigitte Helm Albert Prejean
EL BAILE DEL SAVOY
con Gitta Alpar

MODERNO
Hoy a las 3:30
Ken Maynard en
Con música y astucia
La isla del tesoro
en Español por Wallace Berry
JUEVES. — Estreno LA INCOMPARABLE YVONNE, Ricardo Cortez y Dorothy Page. LUNA DE MIEL PARA TRES Sally Eilers, Zasu Pitts

Artículos de Goma
Amianto y Empaquetaduras
Suelas de goma
Reparaciones de Neumáticos y Cámaras
CASA CODINA
(Junto Paseo Borne)

TEATRO LIRICO
HOY MIERCOLES 16 FEBRERO 1938
FUNCION DE HOMENAJE
AL
IMPERIO ITALIANO
Grandioso Estreno
DE LA COLOSAL PRODUCCION CINES ROMA
El Escuadrón Blanco
(Habla en italiano)
FILM GANADOR DE LA
"Copa Mussolini"
EN EL CONCURSO DE VENECIA
Película de homenaje a los héroicos pacificadores de Libia
En el mismo programa de complemento
LOS CLAVELES
HABLADA EN ESPAÑOL

+

LA EXCMA. SRA.

Doña María del Carmen de Sentmenat y Esteban

Condesa Vda. de Ribas
TERCIARIA CARMELITA

Ha fallecido, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
E. P. D.

Sus hijos don Vicente, Conde de Ribas, (ausente) y don Francisco, hija política doña María de Fontcuberta, Condesa de Ribas (ausente), nietas (ausentes), hermanos (ausentes), hermana política, sobrinos, primos y demás familia, al comunicar tan sensible pérdida, ruegan encomienden su alma a Dios y se sirvan asistir al rosario y funeral que D. m. se celebrará hoy miércoles, a las once en la Iglesia Parroquial de San Miguel y acto seguido la conducción del cadáver a su última morada.

Casa mortuoria: Olmos, 168.
El Excmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca, se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

INFORMACION LOCAL

Comandancia General de Baleares
GOBIERNO CIVIL
Servicios de Abastos y Precios
Para general conocimiento se advierte que a partir del día 16 de los corrientes las horas de oficina, para el público, serán únicamente de 9 de la mañana a una de la tarde.
Palma 14 de febrero de 1938.—II Triunfal.

Junta Provincial de la Suscripción Pro-Movimiento Nacional
A fin de tratar de sus posibles aportaciones a la Suscripción del tanto por ciento del capital, se invita a que tengan la bondad de entrevistarse con el señor Coronel Interventor de esta Junta, cualquier día, laborable de diez a trece en el Palacio de la Diputación, a los siguientes señores o a los actuales poseedores de los bienes de los mismos:
Don Lorenzo Albis Bannasar, doña María Alemany Esteve, don Bartolomé Alcover Oliver, don Gaspar Bonnin Fuster, don José Clar Clar, don Leonardo Juan Chirringas, don Bernasar Guilpiu, doña Esperanza Llabrés Salom, don Juan Llamblas Vicens, doña Juana Llaneras Frontera, doña Esperanza Llull Martorell, doña Margarita Llull Pieras, doña María Martí Gomila, doña Catalina Martí Malondra, doña Antonia Martínez Capó.
Don Daniel Martínez Ferrando, don Guillermo Martorell Cánovas, don Miguel Martorell Comas, don Antonio Martorell Mir, don Juan Martorell Reus, don Bernardo Martorell Rubert, don Bartolomé Marroig Gamundí, don Bartolomé Mir Alemany, don Juan Miró Bonnin, doña Mercedes Roig Quetglas y otro, don José Terrasa Catalá, don Daniel Torrens de Arévalo, don Miguel Verger Porcel.

Estado Mayor
Orden General del día 12 de Febrero de 1938.—II. T., en Palma de Mallorca
1.—Consejos de Guerra.

1.º A las diez horas y treinta minutos de pasado mañana miércoles día 16 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa SUMARISIMA número 18 del año actual instruida por el Comandante de Infantería Juez don Julio Rocha Ruizdelgado, contra el paisano Pablo Cladera Mascaró, por un delito de excitación a la rebelión.
2.º A las diez y seis horas de pasado mañana miércoles día 16 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa SUMARISIMA número 46 del año actual, instruida por el Teniente Coronel de Infantería Juez don Federico Muñoz Gui, contra el paisano Antonio Mayol Femenias, por un delito de provocación a la rebelión.
3.º—A las diez y seis horas del próximo jueves día 17 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la CAUSA núm. 343 de 1937, instruida por el Teniente Coronel de Infantería Juez don Jaime Soler Obrador, contra el paisano José Torres Boned (a) «Covas», por un delito de auxilio a la rebelión.

AYUNTAMIENTO
Negociado de Reemplazos
Interesa se presenten en el Negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento algún familiar de los individuos siguientes:
Ramón Lacomba Esteve, hijo de Ramón y Esperanza.
Francisco Rigo Clifre, hijo de Gabriel y Margarita.
Cristóbal Salvá Cladera, hijo de Miguel y María.
Gaspar Sabater Cánovas, hijo de Jaime y Juana Ana.
Sebastián Más Bug, hijo de Sebastián e Isabel, natural de Figueras.
Juan Comas Alorda, hijo de Gaspar y Juana Ana, natural de Binisalem.
Lorenzo Horrach Llull, hijo de Lorenzo y Juana María.
Francisco Toveña Fontana, hijo de Angel y Dolores, natural de Salles- tra.
Guillermo Galiana Deyá, hijo de Sebastián e Isabel.
Pedro Gallego Rodríguez, hijo de Francisco y Francisca, natural de Mazarrón.
Jorge Frau Bonet, hijo de Jorge e Isabel, natural de Puigpuent.
Enrique Bisellach Rosselló, hijo de Concepción.
Juan Bestard Colom, hijo de Juan y Catalina.

Orden General del día 15 de Febrero de 1938.—2.º T. en Palma de Mallorca
1.º—A las diez horas del próximo viernes día 18 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa n.º 608 de 1937, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Francisco Alguacil Roca, contra los paisanos Carlos Ojea Morales y Juan Vidal Ramón, por un delito de adhesión a la rebelión.
2.º—A las diez y seis horas del próximo viernes día 18 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Cuerpo, que deberá ver y fallar la CASA SUMARISIMA n.º 12 del año actual, instruida por el Teniente Coronel de Infantería Juez don Jaime Soler Obrador, contra el Requeté de Falange de 1.ª línea, Andrés Ferragut Ramis, por un delito de abusos deshonestos.

El número de nuestro teléfono es el 1745

Juan Santandreu Sancho, hijo de Miguel y María.
Sebastián Jover Alorda, hijo de José y Margarita.
Francisco Carreras Vidal, hijo de Lorenzo y María, natural de Mercadal.
Miguel Tur Riera, hijo de Juan y Catalina, natural de S. Juan Bau.
Vicente Salamanca Silano, hijo de Rafael y Rosa.
Sebastián Ferragut Perelló, hijo de Sebastián y Antonia.
Pedro Moll Juan, hijo de Pedro y María Teresa.
Damián Roca Pericás, hijo de Juan y Cosoa.
Francisco Garcias Llabrés, hijo de Vicente y Tomás.

La finada por sus dotes de simpática y distinción gozaba en Madrid de general aprecio y muchas amistades.
A su familia toda y en especial a su hermano y hermana política aquí residentes, hacemos presente nuestra expresión de sentida condolencia.

En Sóller se han unido en el santo lazo del matrimonio la señorita Catalina María Alcover Mayol y el joven comerciante don Pedro Juan Pastor Pons.
La ceremonia religiosa se celebró en la Iglesia de la Alquería del Conde, bendiciendo la unión y celebrando la misa de velaciones de Vicario Rdo. Sr. don José Morey.
Apadrinaron la boda: por parte del novio, su madre, doña Rosa Pons y Coll, y su tío don Bartolomé Pastor y Alberti; y por la de la desposada, sus padres, don Jaime Alcover Coll y doña Antonia María Mayol y Coll.
Firmaron el acta, como testigos, los señores don Amador Canals Pons, don José Canals Pastor, don José Alcover Coll y don Bartolomé Coll.
Durante la misa se cantaron escogidos motetes, con acompañamiento de armonium.
Terminado el acto, los novios e invitados dirigieron al «Hotel Ferrerocarril», donde se les sirvió exquisito desayuno.
Poco después, los noveles esposos salieron en viaje de bodas, para Lluch.

En la Iglesia de los PP. Capuchinos se celebró la boda de la señorita Carmen de Queral Batlle con el Teniente de Sanidad Militar, don Felipe Font Soler.
Bendijo la unión el P. Atanasio de Palafrugell y actuaron como testigos don José Ferrer Bulló y don José Ferrer Queral.
Los recién casados saldrán en viaje de novios para la Península.
Les deseamos toda suerte de dichas y venturas en su nuevo estado.

En Campos del Puerto, ha sido pedida la mano de la señorita Juana Ballester Burguera, hermana del Alférez de Infantería don Gabriel, para el Sargento de la misma Arma, don Bernardo Soler Terrasa.
La boda se celebrará en la segunda quincena del próximo abril.

Se halla completamente restablecido nuestro amigo el Director de la Compañía de Tranvías Eléctricos Interurbanos don Antonio Torres.

EN EL PRINCIPAL

“A Selva es dijous jardé”
Añoche, en el Teatro Principal, en función organizada a beneficio de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, se presentó ante el público de Palma la Agrupación folklórica de Selva—Aires de la montaña—poniendo en escena «A Selva es dijous jardé», revista en cuatro actos, en verso y en prosa, original de Jasso-Galmés, orquestada por A. Albertí.
Se registró en nuestro primer coliseo una buena entrada.
Cada acto fué recibido por el público con grandes aplausos.
La agrupación folklórica de Selva, nos dió a conocer un sinnúmero de bailes y cantos de nuestra tierra ignorados por la inmensa mayoría de los presentes.
Cant de sa neu, Coro d'es nave-tés, boleros de S'hort de'n Boirà, Jota d'es Figueral, etc. Todo muy bien presentado y bailado, con unos coros de garridas payesas, vestidas con gran propiedad y ejecutando sus danzas con una perfección difícil de superar.
El final del cuarto acto terminó con el «Toc de Ave Marie», rezada por todos los intérpretes llena de gran sentimiento.
Una velada agradabilísima, quedando el público muy satisfecho de la actuación de la Agrupación de Selva, y con vivos deseos de que se repita nuevamente.
La premura de tiempo nos impide ser más extensos.

DEL CARNET

Después de larga y penosa dolencia sufrida con cristiana resignación falleció en esta ciudad la Excmo. señora doña María del Carmen de Sentmenat y Esteban, Condesa Viuda de Ribas.
La finada por su carácter bondadoso y su amor al prójimo desvalido gozaba del aprecio y consideración de las clases sociales todas de Palma, siendo su muerte muy sentida.
Descanse la extinta en la paz del Señor y reciba su familia toda y particularmente sus hijos don Vicente, Conde de Ribas (ausente) y don Francisco; hija política, doña María de Fontcuberta, Condesa de Ribas (ausente) nietos, hermanos, hermana política y demás familia, nuestro sentido pésame.

Dr. José Ferrero Velasco

Ex-Cirujano del Hospital Español de París. Jefe del servicio de UROLOGIA del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid.
CIRUGIA Y MEDICINA DE RIÑON Y VIAS URINARIAS.
Calle de La Soledad, 35. — (junto a Correos) Consulta de 11 a 1.
Domicilio: Hotel Victoria

Peluquería Ramón

Antes Plaza S. Antonio, 28. Especialidad en Permanentes. Obispo Cabanellas 27 - (Son Cok) Trayecto Autobús. Hay Refugio. Travesía de la Plaza Pedro Garau.

Vendo

una casa frente al mar Ca'n Pastilla por 1.800 duros y varios solares pequeños, precios reducidos, y una casa cerca Plaza de Toros. Facilidades de pago.
Informes: Calle 11, núm. 10 (junto Plaza de Toros).

BORN **JUEVES** **RIGUROSO ESTRENO**
La famosa pareja TRUDE MARLEN y WILLY FRITSCH en
DE JAME QUERERTE
Espectacular producción — Trajes graciosos — Una bella historia de amor entre un príncipe y una aldeana
En el mismo programa **EL PERRO DE FLANDES** por FRANKIE THOMAS

EL TIEMPO

También nevó ayer

En la madrugada de ayer nuevamente cayó sobre nuestra ciudad, y bastante copiosa la nieve. Empezó el fenómeno alrededor de las dos de la madrugada y nevó hasta rayar el alba.

Consecuencia de ello fué que al despertarse los ciudadanos y asomarse a la calle se dieran cuenta del magnífico espectáculo que ofrecían las plazas y calles de la ciudad, en especial los jardines, bajo el alboroto de la nieve.

Era tan espesa la capa que cubría el suelo que las brigadas municipales de limpieza se aplicaron desde primera hora a retirar la nieve para facilitar, sin posibles pérdidas de equilibrio, función ambulancia de los vecinos.

También nevó copiosamente en los alrededores de la ciudad y durante todo el día fueron numerosas las personas que se ausentaron de la capital y recorrieron los campos cercanos a la misma para presenciar el espectáculo de la nieve que se iba fundiendo a los rayos del sol.

La temperatura refrescó muy notablemente en la madrugada pero durante el día fué más tolerable, gracias a que no se levantó viento. Los aficionados a la meteorología auguran que no ha terminado aún la racha de nevadas.

Organización Nacional Sindicalista

Sindicato de Mercaderías y Perfumerías

El Sindicato de Mercaderías y Perfumerías recuerda a sus afiliados la obligación que tienen de emitir antes del 18 del corriente la ficha que se les entregó, debidamente cumplimentada, para rectificación de las anteriores.

El Delegado, Juan Mir. SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

SUCESOS

Hurto

En Muro, la Guardia civil ha puesto a disposición de la autoridad judicial a Jaime Serra Moranta, como supuesto autor del hurto de 12 haces de rama y varios troncos de algarrobo, cometido en la finca denominada «Na Mayans de Ca'n Simó», propiedad de Sebastián Mateu Berga.

Pastoreo abusivo

En Santa Margarita, ha sido denunciado un individuo, por apacentar ganado en propiedad ajena, sin el correspondiente permiso.

Precios excesivos

En Binisalem han sido denunciados a la Junta Provincial de Abastos dos comerciantes, por vender artículos a precios excesivos.

También en La Puebla, ha sido denunciado el dueño de una espartería, por vender géneros a precio superior del de tasa.

El Código de circulación

La Guardia civil de los puestos de Santa Margarita y Felanitx ha denunciado al Jefe de Obras públicas a varios conductores de vehículos, por haber infringido el Código de Circulación.

Accidentes del trabajo

Sufrieron accidentes, trabajando, siendo auxiliados en la casa de socorro: Miguel Miralles Bestard, de 43 años, que se produjo una herida incisa en el pie derecho.

Juan Pons Benajam, de 39 años, domiciliado en la calle de la Pólvera, 31, a quien se apreció una contusión en el dedo meñique de la mano derecha.

Atropello de automóvil

Un automóvil atropelló a la anciana Teresa Rondín, de 83 años, domiciliada en la calle Colón, 31, produciéndole una contusión en la región lumbar.

En la casa de socorro fué auxiliada.

Caidas

Sufrieron caídas, siendo asistidos en la casa de socorro:

Francisco Ferrer Mari, de 73 años, habitante en la calle de Antillón, 18, que se produjo heridas contusas en las regiones frontal y occipital.

Francisca Martí Canals, de 75 años, que vive en la calle de Pelaires, 11, a quien se apreció fractura del cuello del fémur derecha.

Atropello de bicicleta

La niña de 6 años Catalina Barceló Rosselló, que vive en Son Sardiña, fué atropellada por un ciclista, sufriendo heridas contusas en el dedo índice de la mano izquierda, con desprendimiento del pulpejo.

Fué asistida en la casa de socorro.

Caida de un ciclista

Al caerse de la bicicleta que montaba sufrió una contusión en la mano izquierda, Mario Giraldo Vallespir, de 18 años, habitante en la calle de Miguel Marqués, 95.

Pasó a la casa de socorro, donde fué asistido.

Robo de dinero

En Inca, el vecino de aquella ciudad Juan Reinés Reinés denunció a la Guardia civil que en su domicilio, casa de campo denominada «Puig Ferré», alguien había penetrado violentamente, forzando la puerta de entrada y la cerradura de un dormitorio, llevándose del cajón de un armario 125 ptas.

Dicha fuerza realizó gestiones encaminadas a descubrir al autor o autores del hecho, viniendo en conocimiento de que el 11 del actual, día en que se perpetró el robo, se había visto merodear por las inmediaciones de la indicada casa a un individuo apodado «Palut» así como que este había hecho demostraciones de dinero que, por su cantidad, no guardaban relación con su posición económica.

También tuvo noticia la Guardia civil de que el mencionado individuo había salido el mismo día para Manacor.

Marcharon dos guardias a Manacor, en donde, en unión de la fuerza allí establecida, y en la taberna denominada «Ca'n Curt» fué detenido el «Palut».

Interrogado éste, que dijo llamarse Juan Llompart Martorell, de 20 años de edad, se confesó autor del robo.

En el acto de la detención la fué ocupada la cantidad de 96'20 ptas. Añadió que el resto se lo había gastado en comida y en el billete del tren.

Juan Llompart fué trasladado a Inca, donde quedó a disposición del Juzgado de Instrucción de aquel partido.

Accidente de trabajo

Miguel Coll Ramón, de 50 años, habitante en la calle del Call, 7, trabajando se produjo una herida contusa en el dorso de la mano derecha.

Fué auxiliado en la casa de socorro.

Caida

Francisca Vicens Bosch, de 43 años, domiciliada en la calle de Olivera, 22, se cayó, fracturándose el radio derecho, en su extremidad inferior.

Pasó a la casa de socorro, donde fué asistida.

Se hiera con un cuchillo

Francisca Torres Llull, de 22 años, habitante en la calle del Perro, 18, se hirió, casualmente, con cuchillo, sufriendo una herida incisa en el arco superciliar derecho.

RELIGIOSAS

Santos del día

Santa Juliana, virgen y mártir.

Cuarenta Horas

Concluyen en la iglesia parroquial de San Jaime, dedicadas a Nuestra Señora del Sagrado Corazón.

Exposición a las seis y media de la mañana.

A las seis y media de la tarde, rezo del Santo Rosario, ejercicio Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

A la Inmaculada

En San Felipe Neri, por la noche, a las seis y media, continuación de la Quincena de la Inmaculada de Lourdes.

Visita

A la Virgen de la Asunción en la Catedral.

Radiogramas

Suiza

La visita de Schuschnig a Alemania

Ginebra.—La prensa de dicha capital comenta la visita del canciller Schuschnig a Alemania para discutir el asunto relacionado con las relaciones entre los dos países.

El corresponsal del periódico «Le Jour» en dicha ciudad declara que las cuestiones de cultura y raza van abriéndose camino hacia una mayor inteligencia entre los dos países.

Corren rumores de que Su Santidad ha intervenido en dichas conversaciones indicando la conveniencia de estar en contacto con el pueblo alemán.

Asimismo se declara que el Vaticano ha intervenido en favor de una inteligencia con Checoslovaquia.

Austria

Se esperan cambios en el Gobierno

Viena.—Los periódicos de esta capital del martes por la mañana, admiten que es posible que haya algunos cambios en el gobierno de Austria.

El Wiener Tageblatt dice que los cambios que hace tiempo se venían considerando van a tener lugar dentro de algún tiempo ya que ello es el deseo del canciller Schuschnig.

Se declara de antemano que este asunto de la incumbencia interior del país no tiene relación alguna con las conversaciones que han tenido lugar en Berchtesgaden.

No se sabe la extensión que tendrá dicha reorganización del gabinete pero de todos modos se puede afirmar que el canciller Schuschnig quedará a la cabeza del gabinete y seguirá teniendo a Skubl en la secretaría de Estado.

También hay una posibilidad de que al grupo nacionalista que goza de toda la confianza del canciller se le dará un puesto en el gabinete y probablemente algún representante tendrá el cargo de ministro del Interior y se le dará una esfera de actividades semejante a la que se dio cuando entró en el gabinete en circunstancias parecidas Glaise Horsnau.

Schuschnig da cuenta de su visita a Berchtesgaden

Viena.—La reunión del gabinete austriaco se sigue con gran interés por toda la opinión pública del país ya que se creía que el martes se llegaría a soluciones importantes en la política del país.

El periódico oficioso Neulblatt Weltblatt publica un comunicado sobre las deliberaciones del día, en el cual se dice que las conversaciones que el lunes interrumpió el canciller Schuschnig después de su viaje a Berchtesgaden, se reanudaron el martes con los miembros del gobierno y en presencia de varias personalidades y en el ministerio de Frontuehrer.

Cuando hubo terminado la reunión se reunieron los miembros del Fesnte patriótico en la oficina del jefe en donde el canciller Schuschnig le expuso la situación política general y sobre todo lo tratado con el canciller Hitler en su viaje a Berchtesgaden y las repercusiones de la de Salzberg.

Paralelamente a dichas conversaciones, en el ministerio de Negocios extranjeros se están desarrollando otros para poner de acuerdo los puntos de vista alemanes y austriacos que dieron a la conversación de Berchtesgaden el carácter de política y que debe ser la base del discurso que Hitler tiene que pronunciar en el Reichstag el día 20 de Febrero.

Las conversaciones en el Consejo de ministros han sido aplazadas

Viena.—Las conversaciones que han tenido lugar en el Consejo de ministros austriaco el martes por la tarde que empezaron poco después de mediodía y que continuaron hasta las ocho de la noche, han sido interrumpidas y aplazadas hasta otro día, causando extrañeza dicha decisión ya que se sabía que se iba a alcanzar un resultado positivo.

Parece con todo que las conversaciones serán reanudadas el miércoles por la mañana a fin de llegar a una solución rápida en esta situación de suyo complicada porque atraviesa la política austriaca.

La guerra en el Extremo Oriente

La ayuda rusa a los chinos

Tokio.—Hay noticias auténticamente fidedignas de que el consejo de guerra ruso acaba de enviar 50 aeroplanos tipo R. C. 159 con cincuenta pilotos a China. También llegaron 150 especialistas.

Se sabe que están preparando los rusos otro envío para el Extremo Oriente.

Una misión religiosa bombardeada por los chinos

Tokio.—El Vicario Apostólico, Dan-Fu ha dirigido a las autoridades chinas una enérgica protesta por el bombardeo de varios aviones chinos de una misión religiosa. Los aviadores chinos lanzaron 11 bombas de gran potencia que hirieron a varios religiosos franceses e italianos.

En la nota se declara que los aviones chinos podían divisar perfectamente la bandera italiana y francesa que estaba situada en lo más alto de la iglesia, a pesar de lo cual les atacaron.

Un combate en el Yangtsee.—Recogida de minas

Shangai.—En el Yangtsee se ha tenido un combate que ha durado poco tiempo, entre varios juncos que han aparecido por aquellas aguas y las fuerzas japonesas que debidamente avisadas acudieron al lugar indicado, destruyendo a todas las embarcaciones chinas.

Los comunicados oficiales del cuartel general japonés indican que las minas que se han encontrado en el río han sido puestas por los chinos que quieren entorpecer de este modo la navegación por dichas aguas.

Los japoneses están activando la recogida de dichas minas.

Rumanía

¿Un cambio en el Gobierno?

Bucarest.—Según noticias de conducto oficial se ha sabido hoy que acaba de operarse un cambio en el gobierno de Rumanía.

Según estas noticias el Patriarca Mironkista y los seis ex-presidentes que con el formaban parte del Consejo se retirarán del mismo; es decir, que se trata en el fondo de una nueva crisis.

Se habla de dar la jefatura del ministerio al señor Tatorezco y los seis ex-presidentes constituyen un comité nacional consultivo de la corona presidido siempre por el Patriarca y bajo la presidencia siempre del rey.

El señor Kalinescu, ministro del Interior, se retira igualmente del gobierno, siendo sustituido por el señor Inkure, ex-ministro del Interior del partido laborista.

Esta información no ha sido confirmada todavía.

En los centros políticos se declara también que la constitución será modificada antes de que se retire el patriarca y se constituya el referido consejo.

El Komintern al descubierto

Se descubre la relación entre el Komintern y la URSS

Roma.—Con motivo de la reciente carta dirigida por Stalin a Iamhoff en los círculos italianos consideramos que ha sido probada su tesis sobre la estrecha relación entre el gobierno de Moscú y el Komintern.

La prensa dedica gran espacio a comentar dicho documento afirmando que Stalin ha lanzado ya el grito de guerra.

Comentarios de la prensa polaca

Varsovia.—La prensa polaca dedica gran espacio a los manejos soviéticos recientemente puestos al descubierto en la carta de Stalin a Iamhoff.

Varios periódicos declaran que el ejército de la Unión soviética no está destinado a la defensa del país, destino natural del ejército sino a provocar una revolución mundial tanto en los países llamados democráticos que ya hace tiempo anatimizaron el régimen comunista.

Un diario oficioso escribe que los soviets vuelven a la política militarista y a las ideas de Trozky.

Estados Unidos

Inundaciones en la costa del Pacífico

San Francisco.—Las inundaciones en Sacramento y San Joaquin son cada vez más imponentes; en vez de disminuir crecen y la situación de los habitantes que aun permanecían dentro de las ciudades es muy crítica.

Cuantos pueden, huyen a zonas más altas. El mal tiempo no cesa y las olas septentrional del Pacífico el aspecto es aterrador, y los caminos próximos a la costa a pesar de la defensa que tienen están cortados y las líneas férreas interrumpidas pues muchos metros de via aparecen arrancados.

Irlanda

El resultado de las elecciones en el Ulster

Belfast.—Los detalles finales de las elecciones celebradas en el Norte de Irlanda han dado los siguientes resultados: De los 52 puestos, 30 de ellos han

sido ganados por el Partido Unionista que dirige lord Craigavon. Esto representa un aumento de res puestos al partido que ha tenido la mayoría desde el año 1922.

Alemania

El órgano nacional socialista llama, enérgicamente, la atención del gobierno francés acerca de las libertades anti-alemanas de la prensa

Berlin.—En un artículo publicado por el Voelkschrr Beobachter se pasa revista la conducta que sigue Francia y algunas otras potencias democráticas.

El gobierno francés tiene autoridad y potencia suficiente para impedir dichas manifestaciones que se hacen públicamente ya sea en la prensa ya en la vía pública.

Es absolutamente necesario que la opinión pública alemana proteste de la manera más enérgica contra el hecho de que los Estados democráticos se otorguen la libertad de pensamiento, es decir, la libertad de calumniar y de insultar y que los Estados autoritarios estén obligados naturalmente y unilateralmente a observar las buenas formas y precisamente porque disponen de las medidas y medios para obligar a sus ciudadanos a que las observen a su vez.

Este procedimiento es a la vez desleal y es necesario decir una vez para siempre que la opinión pública no podrá nunca más aceptar estas formas en lo porvenir.

A partir de ahora trataremos a todos aquellos que nos tratan también con decencia pero atacaremos con los mismos golpes a todos los enemigos de la paz que intenten atacarnos.

La idea de Estado autoritario no debe traducirse para la opinión pública de nuestro país en una forma de conducta que tenga siempre que ahogar cualquier sentimiento de cólera o de indignación justificada.

El órgano nacional socialista concluye diciendo que la paciencia alemana se encuentra al final de su actitud paciente.

La prensa francesa puede seguir incitando a los perturbadores de la paz mundial que no pueden con ello inquietar a Alemania.

Estos perturbadores de la paz no se encuentran instalados en Berlín, sino en París en la orilla del Sena.

El gobierno francés no puede o no les quiere poner trabas de ninguna clase.

Comprobamos con disgusto que el gobierno no haga nada para impedirlo. Hay que hacerle responsable delante de la opinión pública mundial por el estado de querrela publicitaria que se provocara si en Francia se sigue tratando a la Alemania nacional socialista sin el respeto que ella merece.

El match Schmeling-Dudas se celebrará el sábado de Pascua

Hamburgo.—Se sabe oficialmente que el desafío entre el campeón alemán Schmeling y el campeón americano Sieve Dudas, tendrá lugar el sábado de Pascua día 16 de abril en Hamburgo en el Hanseatenhalle, en donde se celebró ya el encuentro entre Max y Ben Foord.

En el programa del mismo día se ha incluido el match entre el boxeador alemán Walter Neusel y el africano Ben Foord.

El encuentro entre el americano y el campeón alemán debía celebrarse en Miami, pero el manager de Max Schmeling, Joe Jacoba, consiguió que se celebrase en Hamburgo. De este modo Max no se tendrá que trasladar a los Estados Unidos.

Se siguen con interés las conversaciones de Viena

Berlin.—En los círculos políticos alemanes se sigue con atención el desarrollo de los acontecimientos de Viena y se discuten detalladamente los problemas que se deducen de la situación actual.

Se esperaba el martes un resultado definitivo de las conversaciones que tenían lugar en Viena, pero con todo la noticia de la suspensión no dió motivo a alarmas infundadas y en general todos los que siguen los acontecimientos con atención, guardan la serenidad acostumbrada. Naturalmente no es posible obtener una declaración oficial de lo tratado en dichas reuniones.

En los círculos antes mencionados se cree que los gobernantes austriacos quieren estudiar con detenimiento y a fondo todos los problemas actuales en las relaciones austro-alemanas así como los problemas de orden interior, antes de tomar una decisión definitiva.

Es natural que en dicha capital se sigan con la mayor atención todos los problemas.

TEATRALES

Protectora-Cinema

Por fin presenta hoy «Noches en los bosques de Viena» película que

viene precedida de gran reclame y cuyo valor artístico está garantizado por la firma de George Jacoby, el genial realizador de «Quo Vadis?» La película comprende entre sus valores destacados la intervención de la Filarmónica de Viena interpretando motivos musicales debidos a la inspiración de Strauss, Schubert, Abraham y Laune. La interpretación a cargo de Magda Schneider y un tema romántico, sugestivo y agradable vivido al filo de la Viena de hoy.

De complemento llega una película emocionante, emocionante y emotiva: «Señales de alarma» con un brillante reparto encabezado por Louis Wolheim, Juan Arthur y Robert Armstrong. Pertenece a la RKO-Radio.

Este programa se proyectará únicamente hasta el domingo.

Un ave anillada

Uno de los primeros días de noviembre último un amigo nuestro que estaba cazando en el término municipal de Arzá tuvo la suerte de cazar un zorzal (pájaro de la especie de los tordos) que llevaba una anilla, señalada con el número 7.014.715.

Nuestro amigo don Gaspar Verd, dió cuenta de su hallazgo a la Sección Observatorio de Aves de Paso de la Estación Biológica de Helgoland, el Director de la cual doctor R. Drost le ha contestado agradeciéndole las noticias que le dió del hallazgo de la citada ave, que había sido anillada el 9 de mayo de 1937 en una de las poblaciones de la región alemana de Nessen Nassau.

En la carta del doctor Drost se pone de relieve la importancia de los estudios que se realizan por medio del anillado de las aves.

Un libro interesante

Se ha puesto a la venta con un éxito verdaderamente extraordinario el libro titulado Estampas de la guerra Album núm. 1, de una serie que comprenderá la crónica oficial y gráfica de los hechos que realizan nuestros valientes soldados en la ruta gloriosa de la liberación de España.

El Album núm. 1 de Estampas de la guerra recoge en sus páginas la historia de la campaña iniciada en Irún, hasta la liberación de Bilbao.

Se reune en este álbum, por tantos conceptos indispensable en todas las bibliotecas, los partes oficiales de aquella gesta gloriosa, y más de 200 fotografías editadas en huecograbado, llenas de vivo interés y de una palpante emoción, que son el resumen más elocuente de las operaciones verificadas en esta zona, desde su comienzo hasta su culminación triunfal con la entrada en la capital vizcaína.

A este álbum que tanto éxito ha tenido, seguirá el que recoge las impresiones también oficiales y gráficas de la actuación de nuestro invencible Ejército desde Bilbao a Oviedo, que solicita ya la Imparcialidad del público, y que se está imprimiendo en la actualidad.

El álbum núm. 1 se halla de venta en las principales librerías al precio de 4'50 ptas.

No contrata

SU ENTIERRO, Asegurándose en «LA PREVISORA MALLORQUINA», PUES CADA 10 AÑOS LE ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO.

Calle Francisco Sancho, 35. Teléfono 2529. PALMA DE MALLORCA

Hermanos Alomar

Blenorragia, curación radical, Urinarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Rosselló, 117, Telef. 2321.

C. Pascual

Piel, Sífilis y Vias urinarias. Tratamiento de los sífilis renales sin operaciones. Tratamiento de las arterias varicosas. Curación rápida de las enfermedades venéreas. Consulta de 11 a 1 y de 6 a 8. Mesquida 9.

LA DONNA! LA MUJER!

Sulle Soglie della Primavera el figurín de Modas, Elegancia, moralidad. MODELO! el figurín que todas las señoritas se compran cada 15 días. EVAI - Revista - modas - semanal de elegancia y distinción!

Redacción de «El Día»

Calle Danús, 2. Teléfono 174.

RADIOYENTES: Escuche todas las noches de 10 3/4 a 11 1/2 RADIO NACIONAL SALAMANCA La más autorizada VOZ de la ESPAÑA AUTENTICA. Puede Vd. captarla directamente (238,5 m.), por Radio Mallorca, o por Radio Sevilla. También por varias emisoras Nacionales en 42 m.

PROTECTORA Hoy Miércoles Tarde y Noche MAGDA SCHNEIDER en la realización de George Jacoby NOCHES EN LOS BOSQUES DE VIENA De complemento: Louis Wolheim, Jean Arthur y Robert Armstrong, en SEÑALES DE ALARMA este programa se proyectará únicamente hasta el domingo

ULTIMAS NOTICIAS

RADIO NACIONAL

España y el mundo

El periódico francés «Le Petit Gironde» que, en efecto, nos resulta demasiado «petite» se pregunta en un reciente artículo el número de Españas en que se divide España. Después de resucitar la vieja injuria francesa, que marca el comienzo del Africa en los Pirineos, y que asegura que los ibéricos nos agrupamos en cábilas y nos subimos a los árboles, deduce concretamente que en la península hay cinco Españas, ni una más ni una menos, y se queda tan tranquila. Si no fuera tan «petite» la invitáramos a acercarse a los pechos de nuestra juventud para percibir como brota en ella este grito de honor y de guerra: «España Una, España Grande, España Libre».

Peró es muy pequeña la «Petite Gironde» para meterse con nosotros. Aunque bastaría un millón de francos (lo cual es muy poco al cambio actual) para hacerle cambiar de opinión y comprar las plumas de los caninos escritores que en ella escriben, para que dijeran en sus columnas que nuestra España es una nación libre, poderosa e invencible, no podemos hacer esto porque los millones de la España nacional no pueden invertirse en la compra de chantagistas y farsantes, sino precisamente en todo lo contrario: en exterminarlos para bien de la verdad y de la justicia.

Los elementos integrantes del Frente Popular, según Nicolau d'Olier, han fijado definitivamente su posición. Creemos que van a tener que rectificarla a retaguardia.

Según un artículo publicado por V. Grigorovich en la «Krasnaya Gazeta», órgano del comisariado de Defensa de la URSS, la España nacional ha recibido de Hitler 60 000 hombres, 800 aeroplanos, 40 tanques y 900 cañones, sin contar el material de guerra y los Cuerpos de ejército alemanes que se encuentran en Canarias y Marruecos.

Y como si esto fuera poco, Mussolini ha enviado a la España de Franco 200.000 hombres, 900 aviones, 600 tanques y más de 1.000 cañones, sin incluir lo que Italia ha metido en Baleares. Y añade muy serio Grigorovich: Es evidente que sin la intervención militar de Italia y Alemania la República española hubiera limpiado el país de los «bandidos fascistas».

V. Grigorovich nos ha hecho ruborizar, porque ha denunciado al mundo nuestro vergonzosa cobardía: los catorce millones de españoles de Franco vemos la guerra desde las montañas. Ni un español ha sido llamado a las armas, los que combaten son los alemanes y los italianos; nosotros nos estamos en casa jugando al «parqués», haciendo solitarios o teniendo chalecos de lana.

Una cosa no ha dicho V. Grigorovich; y es esta: que mientras los fascistas españoles hemos recibido tantos miles de aviones, tanques, fusiles y cañones, Prieto y su banda no han recibido de Europa ni de América nada, absolutamente nada más que telegramas de madrugada y tarjetas postales... de felicitación.

¿Qué pensaríais si unos bandoleros asaltaran en plena City de Londres uno de sus Bancos más poderosos, asesinaran a su personal y se llevasen unos cuantos millones de libras esterlinas? Seguramente que la Scotland Yard movilizaría sin dilación sus secciones policíacas para perseguir, detener y castigar a los malhechores.

Peró, ¿qué pensaríais si el Times publicara un suelto diciendo: «Las partidas «leales» (o «gubernamentales») que asaltaron ayer el Anglo-American Bank y asesinaron a 43 personas, apoderándose de 8 millones de libras, tuvieron que enfrentarse a los pocos momentos con los verdugos de la Scotland Yard. Estos, provistos de armas automáticas salieron en persecución de los asesinos gubernamentales (o leales) y al anochecer los insurrectos lograron apresar a los gubernamentales, los que convenientemente esposados fueron conducidos a la prisión...»?

¿Qué pensaríais del Times que informara así a sus lectores? Pues, que se había vuelto loco. Y, sin embargo, esto es precisamente lo que el Times hace al llamar a Franco y a sus ejércitos, «insurrectos» mientras que a los incendiarios y a los asesinos secuaces de Durruti, Ascaso, García Oliver y Martí, los llama «gubernamentales» y leales...

Que Dios libre a Inglaterra de esos «leales» y le depare los servicios de los que el Times llama rebeldes e insurrectos...

¿Olvidais, rojos incautos, que Rusia Vigila? ¿Qué Rusia aplasta implacable a quien se siente como hombre para resistir a su política imperialista? ¿Habéis olvidado las matanzas de los faistas y de los de POU?

El imperialismo bolchevique ha tejido su red y en ella caerán todos los que no sean ortodoxos... Peró antes llegará Franco para libertar a todos los españoles?

En los altos círculos intelectuales europeos se inventa la especie según la cual Bruno Alonso, comisario superior de la Flota republicana, será propuesto para el Premio Nobel de la Paz, porque es el primer caso de un almirante que ha convertido sus naves de guerra en asilos flotantes para invalidos y en casas de socorro al servicio de los pueblos marítimos.

El Diluvio de Barcelona dice que los «fascios» nos encontramos en un callejón sin salida, en el último grado de la desesperación. En cambio nosotros decimos que los gubernamentales están de vacaciones y hacen un viaje de recreo por el Mediterráneo.

ning-Hitler, no se sabe el concierto porque ha sido expresamente voluntad del Führer no dar a conocer sus resultados antes del discurso que quiere pronunciar ante el Reichstag el próximo día 20. Discurso que ha de ser la síntesis de la situación política alemana actual en relación con Europa y con el mundo, y en el que se reflejará no solo la situación con respecto a Austria, sino a Rumania, a Inglaterra y a Italia de un modo muy particular.

Con respecto a las conversaciones entre Eden y Grandi, continuación de las sostenidas en Enero y Julio de 1937, no puede dudarse de que han de ser favorables a la cordialidad entre las dos naciones, teniendo en cuenta los últimos incidentes ocurridos en el Mediterráneo y la comunidad de intereses que de cada día se acentúa más entre los dos Imperios.

Y todo ello ha de converger en el próximo discurso del canciller alemán, que es, desde hoy, el centro de interés de la política del mundo.

Observando la casi totalidad de la prensa internacional, tres asuntos ocupan actualmente la atención del mundo, tres temas que si bien a primera vista parecen ser absolutamente independientes, no dejan de tener lazos de unión de no escasa importancia. La situación política rumana, la vida del canciller austriaco a Hitler y los rumores de un posible acercamiento italo-ingles.

La situación política rumana es de cada día mas interesante. ¿Que hay tras la retirada tejida por el filo fascista Goga? ¿Estamos ante una manobra inglesa o ante una habilidad del rey Carol? No se crea aventurado suponer en Inglaterra una preocupación grande ante la posibilidad de un aumento de la inmigración judaica en Palestina, cosa que sería inevitable si el gabinete Goga quisiera llevar a la práctica los propósitos antisemitas, que son lo único que permite considerarlo como un gabinete de tipo totalitario.

Por otra parte a la fin sensible política del rey Carol no podía ocultarse el carácter efímero de aquel gobierno pseudo fascista, destinado al fracaso ante el recrudecimiento de las luchas políticas. Entonces tuvo la idea de formar un gobierno presidido por la autoridad moral y religiosa del patriarca Miron Cristea, con la colaboración de los anteriores presidentes. Si tenía éxito la solución sería un triunfo del monarca; y si fracasaba quedaría abierto el franco camino para el movimiento de los «Guardias de Hierro» con su lema «Todo por la Patria» y absoluta fidelidad al rey; lo cual sería igualmente un triunfo para el monarca. Así están las cosas en el momento presente.

Con respecto a la entrevista Schus-

CRÓNICA

El frustrado ataque rojo en Elogio del Alférez provisional

Vivel del Rio

400 prisioneros. Dos brigadas destrozadas. La facilidad con que se entregan los milicianos

(DE RADIO NACIONAL)

El tiempo sigue con mal cariz en el frente de Ternel, con mucho viento, nubes bajas y sobre todo, mucho frío. Un día como para estar en la camilla en torno a un brasero que jay quien lo pillara. Pues bien, para que vean ustedes lo que son los rojos, en un día como este se les ha ocurrido atacarnos por el sector de Vivel del Rio. Si hay algo que pueda dar exactamente la medida del desconcierto que reina en el campo enemigo es esta insensata intencionalidad de hoy. Entre los 352 prisioneros que hemos hecho en este día, figura el comandante jefe de una brigada, al que se se ha cogido con su estado mayor y naturalmente, con la documentación correspondiente a la operación de hoy. En las órdenes se decía a este jefe que a todo trance, costara lo que costara, tenía que apoderarse de las posiciones de Vivel del Rio, que se daban como objetivo porque sin ellas el ataque fracasaría, anunciándole además que la batalla iba a ser general en toda la línea del Alfabra y tendría constante apoyo su columna de artillería y aviación roja. Pues bien, el ataque general se ha reducido a un amago de dos divisiones; una por las rampas de La Muela y otra por el sur de Segura de los Valles. Pero en el resto de la línea no se ha movido ni un solo soldado y en cuanto al apoyo ofrecido solo han sonado 50 cañones y la aviación roja no ha hecho siquiera intención de remontarse en el cielo de este frente.

No cabe mayor insensatez en el mando rojo de repetir las estúpidas maniobras y pretender cortar un saliente de nuestras líneas, metiéndose para ello en una bolsa profunda, en la que les hemos dejado entrar serenamente, apretándola después,

dejando dentro a los incautos atacadores.

A las tres y media de la tarde ya teníamos en nuestro poder 300 prisioneros, esta suma se duplicará seguramente al final de la jornada, porque el que esté vivo, como no sea para entregarse, no podrá salir de ella. Total, un nuevo fracaso y otras dos divisiones rojas destrozadas, la 70 y la 34 y con esta van 7, sin que hayan podido reconquistar una pulgada de terreno, medio millar de bajas y alrededor de 400 prisioneros, con las pérdidas de material correspondiente.

Lo curioso de la jornada es la facilidad con que en ella se han entregado los rojos. Cualquiera malicioso podrá, con razón, suponer que si se trata de estos pequeños contraataques y reacciones, es porque los milicianos llevan concebido el aprovechar cualquier ocasión para lanzarse a duestras filas; pretenden así acabar la amargura que están sufriendo. Tiran los rojos las armas con gran facilidad y con visibles muestras de placer que no deja lugar a dudas. Esta actitud da idea exacta del estado de su espíritu poco inclinado al triunfo. No crean ustedes que estamos de acuerdo con Sarabia y Rojo. Les juro a ustedes que no, aunque les parezca por el resultado de estos días, lo contrario. Es que no dan más de sí, los pobres, ¿qué le van a hacer? Por sí acaso, siguen órdenes de Prieto para precipitar el final que el famoso ministro de defensa de la España roja tiene ya por decontado; porque después de este desastre de Teruel os aseguro que don Inda clamará para internos: «Acabemos de una vez, que para poca salud más vale morirse».

EL TEBIB ARRUMI

EN SALAMANCA

La Asamblea Nacional de Organizaciones Juveniles

(DE RADIO NACIONAL)

Salamanca.—Después de la sesión de apertura celebrada ayer bajo la presidencia del Secretario general de FET y ministro del Agricultura Raimundo Fernández Cuesta, dió comienzo hoy a su primera sesión ordinaria la Asamblea Nacional de Juventudes. En ella el Secretario nacional de O. J. hizo una breve exposición de las tareas realizadas por la Delegación nacional hasta el momento y señaló el alcance de este Congreso, que ha de marcar las normas generales por que habrá de regirse la Organización Juvenil, cuya gran importancia quedó tan bellamente destacada en el discurso inaugural de Fernández Cuesta.

Constituidas las sesiones, pasaron estas a estudiar los puntos del cuestionario previamente señalados. Durante toda la tarde ayer y la mañana de hoy han sido elaboradas las ponencias relativas a los cinco primeros puntos que figuran en los cuestionarios. En la tarde de hoy fueron discutidas las citadas ponencias. Será objeto del más detenido estudio la relativa a la Jefatura única de las Organizaciones masculina y femenina, aunque se parte de la base de que cada una tenga su jefatura inmediata, separada y aislada de la otra, aunque sometidas las dos a una jefatura única superior.

Las demás ponencias, entre las cuales se cuentan las referentes a educación física y religiosa, quedarán también conclusos en la tarde de hoy.

En el discurso a que se refiere la información anterior, el señor Fernández Cuesta marcó importantes orientaciones a las juventudes. Estas juventudes nuevas formadas en nuestro espíritu —dijo el ministro de Agricultura de nuestro Gobierno nacional— van a ser la garantía de que los esfuerzos de quienes luchan en las trincheras no quedarán defraudados. Hay que preparar militarmente a la juventud, encuadrándola en batallones donde ejercitarse en las virtudes marciales. Y paralelamente han de existir el Sindicato Universitario, para aquellos jóvenes que han de dedicarse al estudio, y el de Aprendizaje para los que hayan de consagrarse al trabajo manual.

Anuncia que en el futuro la única entrada posible en la Falange a través de la Organización Juvenil. Esta entrada tendrá lugar de modo efectivo después de cumplir el joven el servicio militar, para el cual constituirá una gran preparación la citada organización juvenil.

Aseguró que la educación de las generaciones venideras de España será fiel a tradición católica. Esta educación engranará en la educación religiosa parroquial, que de este modo alcanzará la importancia que merece.

Noticias del Extranjero

Inglaterra

Se ha inaugurado la Base Naval de Singapoor

Singapore.—Se ha inaugurado solemnemente la nueva base naval asistiendo el primer lord del almirantazgo, el comandante de la flota británica de Oriente y representantes de los gobiernos de Australia y Nueva Zelanda.

También estuvo presente asistiendo a la ceremonia una escuadra de cruceros norteamericanos.

La construcción de la nueva base naval ha costado 1.900 000 libras esterlinas.

El gobierno inglés —dijo Eden— no ha modificado su actitud con relación a Abisinia

Londres.—En la Cámara de los Comunes se ha suscitado otra vez la cuestión de Abisinia.

El diputado de la oposición Henderson preguntó al ministro Eden que diere seguridades acerca del re-

conocimiento de la soberanía italiana en Abisinia.

Esta pregunta la hizo teniendo en cuenta la actitud del gobierno holandés en dicho asunto.

El ministro Eden declaró que el gobierno inglés no ha variado de actitud y que la declaración que hizo en la Cámara de los Comunes anteriormente refiriéndose a esta cuestión es válida hasta nuevo aviso.

El gobierno quiere buscar una solución a las relaciones con Italia

Londres.—El semanario The People declara que el Consejo de ministros que se reunió el lunes pasado en Londres tuvo por exclusiva finalidad el buscar una solución a las divergencias que existen en el Consejo de ministros referente al asunto de las relaciones con Italia.

El periódico Sunday Despatch declara que el caso de que dichas divergencias aumentasen y hubiese algunas dimisiones de ministros el presidente Chamberlain se ve-

ria obligado a anunciar unas elecciones generales.

La importancia que se da al próximo discurso de Hitler

Londres.—El Daily Mail escribe un artículo muy importante en su número del martes por la mañana en el que declara que se está preparando una nueva era en la Historia del mundo, el próximo domingo cuando el canciller alemán Hitler pronuncie su discurso en el Reichstag.

El periódico sospecha que en dicha alocución el canciller se referirá con gran extensión a las conversiones que tuvieron lugar en Berchtesgaden.

Con dicho motivo el Daily Mail recuerda los días lejanos cuando los dos monarquías tenían su política semejante lo cual va a abrir la puerta que conduce hacia el sueste de Europa.

Holanda

Holanda reconoce el Imperio Italiano

La Haya.—Oficialmente se anuncia que ha sido nombrado ministro de Holanda en Roma el señor Huppel el cual en la segunda mitad de febrero irá a presentar sus cartas credenciales que van dirigidas al rey de Italia y emperador de Etiopia.

Holanda por lo tanto reconoce el Imperio italiano.

Francia

Delbós da cuenta de la situación internacional

París.—En el Consejo de ministros que ha tenido lugar el martes y que ha durado dos horas y media, el ministro Delbós dió una explicación de la situación internacional política.

Después de mencionar las negociaciones que se están celebrando en el Vaticano sobre la posibilidad de una intervención de Su Santidad hacia los gobiernos de Salamanca y Barcelona con el fin impedir que se lleven a cabo bombardeos de poblaciones abiertas, el ministro francés se refirió a los acontecimientos que han tenido lugar en Alemania y a las conversaciones que el canciller Hitler tuvo con el canciller austriaco.

El gobierno francés, según declaró, va a seguir con atención dichos acontecimientos en la Europa Central.

También se refirió brevemente a la cuestión española.

El asunto de la retirada de los voluntarios está haciendo progresos muy lentos.

Luego se refirió a la actitud del

gobierno holandés sobre el reconocimiento de facto del imperio italiano sobre Abisinia, declarando luego que la actitud de Francia sobre dicho asunto no variará lo más mínimo por la actitud del gobierno holandés, Francia continuará actuando de pleno acuerdo con Inglaterra en dicho asunto.

India

La amnistía política es una cuestión fundamental

Delhi.—La cuestión que se debate entre el Congreso Nacional Indio y los gobernadores provinciales sobre la amnistía a los detenidos políticos, ha llegado a ser una cuestión fundamental que ha dado por consecuencia la caída y dimisión de varios ministros del Congreso en varias provincias.

En los círculos políticos de dicha capital se cree que se ira a la dimisión de todos los demás ministros del Congreso.

Rusia

Se condena a muerte por acelerados en la circulación

Moscú.—El periódico oficial de Moscú «Pravda» declara que seis altos funcionarios de la compañía de autobuses de la capital han sido juzgados y condenados a muerte y ejecutados enseguida por haber organizado accidentes en la circulación que han tenido por consecuencia la muerte de un hombre.

Imperio italiano

Bruno Mussolini se casará en breve

Roma.—En breve contraerá matrimonio Bruno Mussolini el mas joven de los hijos del Duce con la bellísima señorita de 20 años Gina Duverti.

Parece que los esposales se fijaron ya antes de que el joven piloto emprendiera su vuelo trasatlántico a América del Sur con el pleno éxito ya conocido.

SEGUROS

contra defunciones

La Funeraria LLORET

General Mola, n.º 23 y 29 Tel. 1017

Palma de Mallorca

Se perdió

Un bolso de señora en la calle de Aragón, conteniendo dinero. Se gratificará a quien lo devuelva a esta Administración o a la calle San Cayetano 3. IMPRENTA VICH.

TROCADERO

Mañana, JUEVES DE MODA,

a las 5

Extraordinario Concierto

a beneficio de la Delegación

Provincial de Prensa y Propaganda

de FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA

Y DE LAS J.O.N.S.

Compraría

Calentador de baño a gas.

Informes: «El Día» Bands, 2.